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- - - En la ciudad de Hermosillo, Sonora, a las diecisiete horas_ 
y treinta minutos del d!a dieciocho del mes de marzo de mil nove
cientos cincuenta y cuatro, se reunieron en el Salón del Consejo_ 
Universitario de la Universidad de Sonora, previo cttatorio de la 
Rectoría, ·los señores Prof. Amadeo Hernández, Agustln Caballero -
Wario CoPoT., Dr. Abel Hernández, Lic o Enrique B. Michel, Ing. R.],¡ 
bén LÓpez Gutiérrez, Prof. Ernesto LÓpez Riesgo, Prof. Gonzalo -
DÍaz Karey, Ing. Jorge Mondrag6n SÓlomon, Luis Ruiz Vásquez, Heri , ! , , , berto Aja Carranza, Ruben Yeomans Mart nez, Eliezer Valdez Agun -
dez, CarJos Lafontaine, Rubén Parodi y la Srita. Mar{a Ofelia - -
Puente ;opez, miembros del Consejo Universitario, para 9elebrar -
la sesion correspondiente al mes de marzo.- Habiendo quorum legal 
se procedió a pasar lista de asistencia encontrándose ausentes-· 
los señores Dr. Carlos B. Michel, Lic. José María Oceguera, Ben -
jam{n Alonso y Tovar C. P. T., Lico ~braham F. Aguayo, Alvaro Gon -
zález Ulloa, Rodolro Rogers Mendoza, , Constantino Labor{n y Pror.
Ernesto Salazar G.- En seguida se dlo lectura al acta de la se - 
s1Ón anterior la cual, después de haber sido puesta a la conside
ra9ión de la Asamblea, fu, aprobada por unanimidad , - A continua -
cion y de acuerdo con la Orden del Dia, se procedio a dar lectura 
y a acordar la correspondencia recibida, en la forma siguiente: -
lo. Nota del señor Raymundo Barrera, fechada el d{a 23 de febrero 
anterior, donde presenta su renuncia, en forma irrevocable, como_ 
Patrono de la Universidad, por tener que atender a 10, negocios -
que tiene a su cargo y a otros que recl~an su atencion personal. 
Acuerdo: Se acepta la renuncia y se le da las gracias por el tiem 
po que prestó su cooperación.- 20.- Nota del señor Luis Salido, -
de Navojoa, Son9ra, fechada el d{a lo. del presente mes, aceptan
do la des1gnac1on que en su favor hizo el Consejo, como Patrono -
de la Universidad, y expresando su agradecimiento por la distin -
ciÓn de que rué objeto.- Acuerdo: Enteradoso- 30.- Nota oficial -
No . 36 del señor Prof. JAmadeo Hernández c., Director Interino de
la Escuela Secundaria, fechada el d{a 11 del,presente mes, solici 
tando se resuelva 1, solicitud de reval1dac1on de estudios del-~ 
joven Faustino Ferna9dez Aguilar, gue presentó.- Acuerdo: Qt¡e se_ 
haga una recomendacion a la Comision de Grados y Revalidacion de_ 
Estudios pa)a que, en el menor tiempo que le sea posible, env{e -
la resolucion que se solicita.- 400- Nota oficial No. 37 del se -
ñor Prof. Amadeo Hernágdez c., Director Interino de la Escuela S1 
cundaria, fechada el dia 11 del presente mes, enviando el Proyec
to de ~eglamento de ¡a Escuela a su cargo, elaborado por el,Coh -
sejo Tecnico.- Despues de un cambio de impr,siones se acordo que_ 
el mencionado proyecto se envíe a la Comision de Reglamentos ~ara 
su estudio.- 5o. - Nota enviada por el señor Carlos Graer Fernan -
dez1 Director General de Enseñanza Superior e Investigación Cien
t{f1ca,de la Secretaría de Educación PÚblica,,informando que, por 
atencion urgente de diversos asuntos no le fue posible aceptar la 
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invitación que le hizo el Sr. Rector para que hiciera una visita_ 
a e¡ta Institución; pero 9ue, tan pronto como le sea posible, avi 
sara la fecha en que podra hacerlo, ya que tiene mucho interesen 
cambiar impresiones con la Rectoría acerca de la forma en quepo
dr!a lograrse una coordinación de los estudios que se,realizan en 
las Escuelas Preparatorias dependientes de la Direccion General -
de Enseñanza Superior e Investigación Cient{fica y los que se ha
cen en esta Universidad, también se refiere al convenio que tie -l , , 
ne celebrado la Secretaria de Educacion Publica con la Universi -
dad Nacional Autónoma de México, para que a los alumnos de las -
Escuelas Preparatorias Federales de Nogales y de Tijuana les re -
validen las clases de Francés, del Bachillerato de Humanidades -
- para Derecho y Filosof!a -, por las de Inglés que ellos lleva -
ron y solicita que en la misma forma sean revalidadas estas cla -
ses a los alumnos de las mencionadas Escuelas que ingresen a la -
Unive;s1dad para que sean considerados como alumnos reg~lares.--
Despues de un cambio de impresiones en el que se informo que la -
Comisión de Grados y Revalidación e,tá haciendo el est9dio de la_ 
nota que, en el mismo sentido, envio e¡ Sr. Graer Fernandez, con_ 
rechi 15 de febrero anterior, se acordo esperar el resultado de -
ese estudio para si era necesario dirigirse a la Universidad Na -
cional y a la Dirección de Profesiones inquiriendo si no habr!a -
inconveniente en hacer esa revalidación.- 60.- Nota C-777, en•ia
da pon fecha 22 de febrero anterior por la Secretaria General de
la Unión de Universidades Latinoamericanas, dando a conocer la -
cuota mínima anual que se hab!a asig9ado a las Universidades aso
ciadas tomando en consideracion el numero de alumnos que tenían -
inscritos.- Se motivó un cambio de impresiones que trajo como con 
secuencia qu, se acordara que la Universidad de Sonora, forme pax 
te de la U9ion de Universidades Latinoameri9anas y que se envíe -
a esta Union, el cheque por valor de cien dolares que corresponde 
a la aportación, por el presente año de m1í noveciento~ cincuenta 
y cuatro, de esta Casa de Estudi9s.- En seguida se paso a tratar_ 
asuntos generalesº- El señor Ruben Yeomans Mart{nez hizo uso de -
la palabra para expresar que el señ9r Químico Gabriel Castañeda -
Torres hab!a p~esentado a la Rectoria un proyecto que s, refiere_ 
a la fabricacion, por loe alumnos, de productos, farmaceuticos -
que puedan ser vandidos a las boticas, hospitales, sanatorios de e1 
ta ciudad y de diferentes partes del Estado.y que deseaba saber -
cuál,era la resolución que se habla dado.- El señor Rector le in
formo que se 9ab!a recibido ese proyecto y que lo estaba estudia~ 
do para despues pasarlo al señor Dr. Cario, B. Michel, Director -
de la Escuela de Farmacia, para que en la ultima instancia deter
minara las posibilidades de ~u real1zac16n y ¡os beneficios que -
se obtendrían.- A continuacion el señor Agust n Caballero w,rio -
C.P.T., Director de la Escuela Superior de Comercio, informo que
desde hac!a tiempo hab!a presentado un proyecto de bases pa~a exi 
menes profesionales de pasantes de la carrera de Contador Publico 
y Auditor, que este proyecto no había sido estudiado por no hab~r 
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estado en ~ctividad el Consejo Consultivo Universitario y que ah~ 
ralo volvia a presentar por haber recibido solicitud de examen -
profesional que tenia que contest,r y que para ello necesi~aba •• 
tener las bases para la celebraci9n de estos actos.- Despues de -
un cam~1o de impresiones se acor~o que el proyecto se envíe a la_ 
Comision de Regl~mentos con la suplica que, desde luego, proceda_ 
a hacer,su estudio y a presentar el dictamen.- El señor Prof. Er
nesto Lopez Riesgo, hjzo uso de la pal,bra para informar que el -
Centro ge I9vestigacion Cient!fica y Tecnica de la Secretaría de_ 
Educac109 Publica y de la Unesco, que se ha establecido en la ciy 
dad de »,xico, publica un Bolet!n que contiene las referenci,s -
bibliograficas de los art!culos contenidos en las revistas mas im 
portantes q9e se publican mensualmente, que el m,ncionado Centro_ 
ofrece ademas otros servicios, como el de fotografico de traduc -
ciones, de biblioteca, etc,, y que por ello conviente a la Unive~ 
sidad t9mar una subscr1pc1on.- El señor R,ctor le informó que 18-
solicito esa subscrip9ion y que se recibio el mencionado Boletin_ 
que, desde luego, paso a la Biblioteca donde se encuentra a la --, , 
disposicion de profesores y alumnos •• Con ese motivo se origino -
un cambio de impresiones que trajo como consecuencia que se acord~ r, que se recomendara a la Srita. Bibliotecaria que semanar1amente , 
de a conocer el no3bre de las publicaciones que se reciban por me
dio de un Boletín.- El señor Dr. •bel Hernández hizo uso de lapa 
labra para proponer que sea cambiada de las diecisiete a las die
ciocho horas la reunión del Consejo, con el propósito de que al -
gunos de Jos consejeros puedan asistir con regularidad.- La prop~ 
sic1Ón fue puesta a la consideración de la Asamblea y aceptada -
por unanimidad.- El joven Luis Ruiz Vásquez informó que los alum
nos de las Escuelas Secundaria, Prepara~oria, de Enfermería y de
Farmacia, están preparando una exposicion con productos qu!micos_ 
que han elaborado en sus clases y que solicita el patrocinio de -
la Universidad para rea¡izarla.- Con este motivo hicieron uso de
la palabra el joven Ruben Yeomans y el Sr. Prof. Gonzalo DÍaz Ka
rey iara dar a conocer los propósitos que perseguían con la expo
sicion que eran el de dar a conocer a los padres de familia, visi 
tantes y sociedad en general, la labor que se estaba realizando y 
el de estímulos a los alumnos para que con mayor empeño se dedi • 
quen al e§tudio de esta asignatura.- El señor Rector informó que_ 
ya se babia empez,do a proporcionar lo necesario para que se rea
lice esa exposicion en una de las salas del edificio de la Bibli~ 
teca y Museo.- En seguida el señor Lic. Enrique E. Michel, Direc
tor de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales pregunto a la -
Rectoría a cuánto ascend!a la partida asignada a gastos imprevis
tos, para determinar les posibilidades de hacer uso de ella en -
caso de que se acepte la invitación del señor Lic. Mario de la -
Cueva, ~irector d9 ' la Facultad de Derecho de la Universidad Naci~ 
nal autonoma de Mexico, para que dos de nuestros maest~os asistan 
a los cursos 4ue se han organizado para el mes de junio próximo.
El señor Rector le informó que esa Partida asciende a S ?0,?4o.oo 
• SETENTA MIL SETECIENTOS CUARENTA PBSOS -, que ya se hab!a pen -
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sado hacer ~so de una parte de ella para ese objeto.- El joven -
Luis Ruiz Vasquez dijo que en los temarios o cuestionarios para -
prueba~ finales, la mayor parte de los profesores toman en consi
deracion asuntos tratados en el primero, segundo y tercer per{o -
dos, es decir durante todo el año, gebiendo considerarse, en su -
concepto, que las pruebas finales solo deben referirse a asuntos
tratados en el tercer periodo, por estar ya calificado el trabajo 
correspondiente a los dos periodos anteriores, con ,1 fin de evi
tar esfuerzos innecesarios a los alumnos.- Se motivo un cambio de 
impresiones, en el cual hicieron uso de la palabra el señor Ing.
Jorge MondragÓn SÓlomon y el señor Agust!n Caballero Wario t.P.T., 
para expresar que el objeto de las pruebas finales es el de deteL 
minar el dominio que,tiene el alUJJno sobre todo el programa,de -
una asignatura, no solo porque asilo requiere su preparacion,si
no también porque es necesario para que pueden continuar con exi
to el estudio de las materias de los cursos siguientes, principal 
mente aquellas que tengan cierta relación, acordándose que las -
pruebas finales se realicen en la forma como se ha procedido has
ta la fecha, de tal manera que si se hacen por medio de cuestionA 
rios, éstos deben contener un veinticinco por ciento de asuntos -
tratados en el primer período; un veinticinco por ciento de asun
tos tratados en el segundo periodo X un cincuenta por c1e.nto de -
asuntos del programa del tercer periodo.- El señor Rubén Parodi -
hizo uso de la palabra para preguntar si una persona no inscrita_ 
en la Universidad puede presentar examen a t!tulo de suficiencia_ 
de una o varias materias y si un alumno de otra Escuela, que tie
ne necesidad de cambiar de residencia puege inscribirse, en el -
transcurso del año escolar.- Se le informo que, de acuerdo con el 
Reglamento no se puede conceder, examen a titulo de suficiencia a 
cualquier persona sino que es necesario que sea alumno y que ten
ga un mínimo de treinta y cinco por ciento de asistencias en el -
curso; que a los alumnos de otras Escuelas que se v&an obligadosª cambiar de residencia se les admite,siempre que comprueben debi 
damente ~ue proceden de una institucion oficialmente reconocida -
y que presenten un certificado con las asistencias que hayan ten1 
do en las clases y con las calificaciones que hayan obtenido, en
caso de haber presentado reconocimientoo- No habiendo otro asunto 
qu~ tratar y siendo las di~cinueve h9ras y treinta minutos, se -
dio por terminada la reunion, levantandose para constancia, la -
presente acta que firman de conformidado- - - - - - - - - - - - -

ORENO. 
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